

# **Fernando Ocáriz, hijo del exilio republicano, prelado del Opus Dei**

Noticia publicada por La Vanguardia, a raíz del encuentro que mantuvo con comunicadores el nuevo prelado del Opus Dei, Mons. Fernando Ocáriz.

25/01/2017

**La Vanguardia Fernando Ocáriz,  
hijo del exilio republicano, prelado  
del Opus Dei (PDF)**

\*\*\*\*\*

El español Fernando Ocáriz, de 72 años, fue nombrado por el papa Francisco nuevo prelado del Opus Dei. En realidad del Pontífice, como es norma, se limitó a confirmar el resultado de un proceso de elección interna que se prolongó durante tres días.

Monseñor Ocáriz, que hasta ahora ocupaba el cargo de vicario auxiliar de la prelatura, nació en París, el 27 de octubre de 1944, en el seno de una familia republicana española que se exilió a Francia durante la guerra civil. Ocáriz estudió Física en la Universitat de Barcelona, en los años sesenta del siglo pasado. Posteriormente se doctoró en Teología en la Universidad de Navarra y se ordenó sacerdote en 1971.

El relevo al frente del Opus Dei se precipitó a raíz de la muerte del

anterior prelado, Javier Echevarría, el pasado 12 de diciembre. Ocáriz se convierte en el tercer sucesor de san Josemaría Escrivá (1902-1975), el fundador de la organización religiosa, en 1928, a quien sustituyó Álvaro del Portillo (1914-1994), beatificado en el 2014.

Un dato importante en la biografía de Ocáriz es que, cuando estudiaba Teología, vivió con el fundador del Opus Dei. El nuevo prelado ha sido consultor de la Congregación para la Doctrina de la Fe y de otros dicasterios de la curia romana, así como miembro de la Pontificia Academia Teológica. Participó en la fundación de la Universidad Pontificia de la Santa Cruz, en Roma, y fue uno de sus primeros profesores. Además de obras sobre teología, es autor de estudios filosóficos sobre el marxismo y sobre Voltaire.

Fue nombrado vicario general en 1994 y vicario auxiliar en el 2014. Como estrecho colaborador de Echevarría, acompañó al anterior prelado en sus visitas a más de 70 países. Según la biografía oficial que se hizo pública ayer, Ocáriz “es un apasionado del tenis, un deporte que sigue practicando”.

En su primer encuentro con la prensa, ayer por la tarde, Ocáriz dijo sentirse un poco abrumado por la responsabilidad que asume y los predecesores que tuvo. El nuevo prelado confirmó que el Opus Dei continuará ayudando al Papa en todos los ámbitos de la evangelización, especialmente en temas de familia, juventud y en la superación de “las pobrezas físicas y morales”. A un periodista alemán que le preguntó por la vinculación del Opus Dei con el régimen franquista, Ocáriz le recordó que él

nació en una familia del exilio republicano.

El Opus Dei cuenta hoy con 92.600 miembros, entre ellos casi 2.100 sacerdotes, y está presente en 66 países.

---

pdf | Documento generado  
automáticamente desde [https://  
opusdei.org/es-es/article/fernando-  
ocariz-hijo-del-exilio-republicano-  
prelado-del-opus-dei/](https://opusdei.org/es-es/article/fernando-ocariz-hijo-del-exilio-republicano-prelado-del-opus-dei/) (22/01/2026)